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■记者 陈绵绵

“在今年 1 月 16 日召开的

塘下镇第十六届人大第三次会

议上，在塘下建立公共自行车

作为人代会重要议题受到镇委

镇政府的重视，这项议题也成

为今年镇政府承诺为民办实事

10项内容之一。镇人大对这个

项目包括站点建设、设备配置

等都进行跟踪监督。”镇人大主

席薛存苗告诉记者，由于塘下

车辆多、人口多，道路拥挤、出

行难以及机动车尾气排放导致

大气污染严重，村民们对建设

公共自行车的呼声非常强烈，

这项惠民工程受到镇党委重

视，目前进展顺利，塘下也是温

州地区首个创建公共自行车服

务站的镇。

近日召开的镇长办公会议

也对塘下镇公共自行车建设的有

关问题作了明确安排。据塘下镇

镇村规划建设办公室主任蒋时云

介绍，会议确定了今后塘下公共

自行车运行管理由市三运公司操

作，并将注册成立公共自行车服

务公司。“一期工程计划布点43

个站点，1200辆车，如果进展顺

利的话，村民在10月份就能骑上

公共自行车。”蒋时云说。

采访中，蒋时云表示，建设

公共自行车的停靠站会占用公

共场地，届时希望沿线的村民、

商户积极配合。

笔者近日看到，中村肇兴中路一

带的几个垃圾收集点的垃圾未及时

处理，大量生活垃圾堆放路边。菜场

路因靠近菜场，生活垃圾相较而言更

多，成堆垃圾与一旁写着“禁止垃圾

倒此处”的牌子形成鲜明对比。

对此，中村村委会主任黄相周表

示，中村人口流动性较大，村里环境

问题是老大难的问题。该村每天安

排环卫工人早晚各清扫一次，但垃圾

死角问题还需着重处理，以后将做好

相应的监督跟踪工作。

（实习生 张洵煜）

塘下居民10月份有望骑上公共自行车
前期准备工作基本完成，一期工程设43个站点1200辆车

“塘下什么时候建设公共自行车？”日前，塘下一网友在中国塘下·网络问政平台上咨询，公共自行
车出行方便又环保，海城与瑞安市区都建设了公共自行车，塘下镇是否也有相关的计划呢？针对该网
友的提问，塘下镇镇村规划建设办公室回复：塘下镇公共自行车项目目前已经基本完成前期准备工
作，包括合同拟定、方案拟订、定位选址及资金预算等。

日前，记者从该办公室了解到，塘下镇率其他镇街之先建设公共自行车，目前工作进展顺利，塘
下居民有望在10月份骑上公共自行车。

车多、路堵、污染大，塘下居民期待公共自行车

今年 1 月 6 日，公共自行车

亮相瑞安市区街头，受到了市

民的热捧。随着温州各县市公

共自行车的建设，塘下居民投

去了羡慕的目光。“如今塘下的

各项发展建设顺利，城镇的面

貌越来越好，如果能像城市里

一样将公共自行车也建设起

来，给大家出行带来便利，那就

更完美了。”陈宅村村民陈先生

告诉记者，在塘下，虽然几乎每

家每户都有私家车，该镇的汽

车保有量甚至超过一些县市，

但依然存在“出行难”的问题。

比如出行高峰期路堵，曾有人

抱怨“从陈宅开车去张宅，比步

行还要慢。”

“外出办事，打车不划算，

公交需要等，走路又太累，如果

有辆公共自行车随用随取就最

好不过了。”“如果塘下有了公

共自行车，天气好的时候还能

骑车去上班，省了油钱又锻炼

了身体。”“骑自行车不仅能解

决出行问题，更为环保作了大

贡献，值得提倡！”“我家住在大

厦，以前买了自行车，可是没地

方停很困扰，如果楼下能建个

公共自行车停靠点，我就坚决

少开车，低碳出行。”……当记

者与塘下居民讨论起公共自行

车的建设时，大家无不称赞，翘

首企盼。

已着手建设公共自行车，为温州市镇级首创

R 民生问答

长乐路的路灯啥时候能亮？

陶山人在塘下租住要办暂住证吗？

塘口村罗西路西首的拆建房
是不是多建了一间？

广场路凰湾段延伸工程
遇到了什么困难？

网友：记得 2 年前也

问过长乐路路灯的问题，

一直说要重新建设，说镇

电力所已经申报上去了，

时至今日仍未亮。长乐路

（飞凤路）天豪大酒店到官

渎村段，晚上漆黑一片，无

论开车还是走路，都很危

险。请镇里重视一下，谢

谢。

塘下供电所回复：首先

感谢您对市政设施路灯的

关注。您所反映的长乐路

天豪大酒店到官渎村段的

路灯未安装问题，经过塘下

供电所人员现场查看，该条

道路建成至今一直都没有

安装路灯，供电部门只受市

政府委托对路灯进行维

护。关于路灯的建设，应由

道路管理部门或当地政府

出资建设，我们会把您反映

的情况转交该条道路的政

府主管部门。

网友：陶山人和高楼

人在塘下租房子，要办暂

住证吗？

镇新居民服务管理所
回复：根据《浙江省流动人

口管理条例》规定，瑞安

市范围的居民在我镇租

住，不用办理暂住证。但

租住情况（出租房）要报

其管辖的办事处或警务

室进行备案，并接受他们

的管理。

网友：塘口村罗西路

西首的拆建房，现在建成

了 2 幢 30 间旧村改造房，

听说 2008 年审批手续批

下来的不是 30 间，地方上

在传言，建设期间开发商

瞒着有关部门多建了一间

房子，是不是属实？

塘下住建分局回复：
经查，该地块建设单位为

温州祥云投资有限公司，建

设规模：8373平方米。该建

设单位按审批内容建设，不

存在违章情况，且该项目已

经市住建局法制科组织通

过建设工程竣工验收。

网友：广场路延伸凰

湾段，路面挖的面目全非，

尘土飞扬，雨天泥泞，严重

影响到周边居民和过路群

众的身心健康，目前家家

户户紧闭门窗，窗外灰尘

聚积。询问相关部门，说

是政策问题，请问该路段

遇到什么政策问题？目前

处理进展如何？该路段什

么时候可以恢复开工？

塘下新区地政拆迁局
回复：广场路凰湾段工程

因涉及到海安永安机械厂

前道路线行调整问题，需进

行衔接和技术上处理，敬请

再忍耐一段时间，待衔接完

毕后马上进行建设。

中心路与瑞安大道的十字路口
会不会建造人行天桥？

网友：中心路与瑞安

大道的十字路口会不会建

造人行天桥？塘松路什么

时候会和塘梅路连接？

塘下新区发展规划局
回复：中心路和瑞安大道规

划中有预留人行天桥的余

地，目前还不会建造，待中

心区建设条件成熟后再启

动。塘松路由于用地牵涉

到旧村用地，将会待官渎村

旧村改造拆迁后启动建设。

（陈绵绵 整理）

公共自行车（资料图）
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